
令和２年６月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

令和２年６月１７日（水） 芥川議員，藤井議員，中口議員 

     ６月１８日（木） 野口議員，樫﨑議員，今中議員 

     ６月１９日（金） 佐美三議員，福田議員，村田議員 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）避難所の新型コロナウイルス感染拡大防止対策について 

 要旨 

① 新型コロナウイルス感染防止対策を盛り込んだ避難所運

営マニュアルの作成について 

② 避難所開設・運営訓練の実施について 

総務部長 芥川幸子議員 

（2）GIGAスクール構想の実現について 

 要旨 

① 臨時休校時，児童生徒への学習機会の確保について 

② パソコンなどの情報通信技術（ICT）を活用したオンライ

ン学習について 

教育部長 

（3）子育て支援について 

 要旨 

① 宇土市子育て世代包括支援センターについて 

② 産後ケア事業について 

健康福祉部長 

２ （1）職員定数の適正化と労働環境の改善について 

 要旨 

① 休日出勤の現状と代休の取得状況は 

② 残業の現状と残業手当の状況は 

③ 長期休職者の現状と復帰見通しは 

④ 今後の職員採用と定員適正化計画は 

 

 

総務部長 

総務部長 

総務部長 

市長 

藤井慶峰議員 

３ （1）職員の育成と組織づくりについて 

 要旨 

① 職員の過去３年間の非違事案の発生状況と実施した対策

について 

② 職員研修の実施状況について 

③ 職員の資質の向上と職場づくりについて 

総務部長 中口俊宏議員 

（2）安全・安心なまちづくりについて 

 要旨 

① 各行政区における自主防災組織の現状と取組について 

② 今後の対策について 

総務部長 

４ 

 

（1）人口の変化と移住定住 

 要旨 

① 人口の年齢別比率，１０年後２０年後の予測について 

② 都会からの移住者誘致と情報発信について 

企画部長 野口修一議員 

 



（2）キリシタンの歴史顕彰 

 要旨 

① 天草四郎等のキリシタン関連の歴史検証について 

② 天草・長崎の世界文化遺産との連携・活用について 

教育部長 

（3）介護と家庭 

 要旨 

① 家族での介護状況について 

② 家庭介護の支援について 

健康福祉部長 

（4）アスベスト被害と肺の病 

① 震災家屋解体とアスベストが原因の病について 

健康福祉部長 

５ （1）介護現場における新型コロナウイルス感染症対策について 

 要旨 

① 介護サービスの利用状況と利用制限の影響について 

② 介護施設及び訪問介護での面会制限による利用者状態把

握への影響について 

③ 利用者の健康面での影響について 

④ 利用者と家族の関係における影響について 

⑤ リスクマネジメントのため，地元行政や保健所と介護事業

所との連携について 

⑥ 感染防止対策のための財政支援について 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

市長 

樫﨑政治議員 

６ （1）危機管理について 

要旨 

① コロナ後の災害対策について（複合災害に備えた避難所の

あり方） 

総務部長 今中真之助議

員 

 

 

 （2）消防団活動について 

要旨 

① コロナ自粛中における活動について 

② 今後の訓練について 

③ 新入団員募集の活動状況は 

④ 少子化や過疎化で新入団員の確保が難しいが今後の見通

しをどのように考えているか（定員や分団，班体制など） 

⑤ 総合点検大会の開催時期について 

総務部長 

（3）教育行政について 

要旨 

① 学校再開に伴う児童生徒の心のケアについて 

② 休校中や分散登校，ならし登校時の学校運営について 

③ ICT端末導入後の授業での活用，オンライン授業の見通し

について 

④ 授業時間確保について 

⑤ 小学 6 年生と中学 3 年生への支援策の検討を（次年度へ

持ち越せない学年の学力を補うため学習塾に通う者への

補助を検討してほしい） 

 

 

教育長 

教育長 

教育長 

 

教育長 

教育部長 



（4）マイナンバーカードについて 

要旨 

① 現在の発行数と課題 

② 特別定額給付金対応におけるオンライン申請について 

③ 地域通貨としての活用について 

市民環境部長 

（5）公共交通について 

 要旨 

① JR三角線存続における市の考え方 

② これまでとこれからの JR九州側との協議について 

企画部長 

７ （1）本市における光ファイバーケーブル（光回線）の整備状況

及び第 5世代移動通信システム（５G）整備に向けての考え方に

ついて 

 要旨 

① 本市における光ファイバーケーブル（光回線）の既整備地

区（エリア）について 

② 本市における同ケーブルの未整備地区（エリア）について 

③ 整備時期に大きな差が生じている理由について。どこに問

題があるのか 

④ 宇土市辺地総合整備計画における光ファイバーケーブル

未整備地区の整備計画及び進捗状況について 

⑤ 自然災害時をはじめ今回の新型コロナウイルス感染症対

策等から学ぶ速やかな整備の必要性について 

⑥ あらためて本市の均衡ある発展の観点から，既整備・未整

備の現状をどう捉えているか。併せて，第 5世代移動通信

システム（５G）の整備において，今回のような整備時期

に格差があってはならないと考えるが見解を尋ねる 

 

 

 

 

企画部長 

 

企画部長 

企画部長 

 

企画部長 

 

企画部長 

 

市長 

佐美三洋議員 

８ （1）新型コロナウイルス感染症対策について 

 要旨 

① 国保税，介護保険料等の免除，減免について 

② 特別定額給付金支給問題について 

・ＤＶ被害者の支給はどうなっているか 

・施設入所等児童の取扱いについて 

③ 教育問題について 

・教師，児童，生徒の感染防止対策について 

・教員，支援員の増員について 

・非接触型体温計，防護用品の配備，手洗い場水道蛇口の

改善について 

・発熱児童，生徒の待機場所の確保について 

・就学援助の柔軟な運用について 

④ 大学生，専門学生に市独自の財政支援を 

⑤ 宇城医療圏域保健所体制の強化について 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

市長 

福田慧一議員 



９ （1）学校給食の食材の取扱いの実態 

 要旨 

① 文科省が示している国産・地元の数値目標に対し宇土市の

実態について 

② 宇土市農産物の取扱いの拡大対策についての考え方 

 

 

教育部長 

 

市長 

村田宣雄議員 

（2）産地生産基盤パワーアップ事業への対応 

 要旨 

① 土づくり実証地域の取組の考え方 

② 稲作省力化対策の一環として新技術栽培への取組と市独

自の支援策について 

経済部長 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 

 


